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FELICITACIONES

IMÁGENES DEL DÍA

ENVÍENOS UNA FOTO ORIGINAL
del homenajeado con sus datos y el
mensaje que quiere que aparezca a
Diario de Sevilla, Sección Agenda,
C/ Rioja 14, C. P: 41001 o a
agenda@diariodesevilla.es. Recuerde
que debe adjuntar una fotocopia del
DNI del remitente y un teléfono.

Anabel Moreno
Cena
(2 días)
Es una alegría
tenerte ya entre
nosotros. Felicidades

Paula y Sofía
(10 años)
Diez años ya, todas
unas mujercitas.
Felicidades de tus
tíos y tu prima Lucía

HULK
(28 años)
Futbolista

ERNESTO
ALTERIO
(44 años)
Actor

MATT LEBLANC
(47 años)
Actor

Certamen Andaluz de
Jóvenes Flamencos
Los Institutos de la Juventud y el Flamenco orga-
nizan esta iniciativa, en colaboración con la Confe-
deración Andaluza de Peñas Flamencas. El 21 de
agosto finaliza el plazo de presentación de solici-
tudes para guitarristas, cantaores y bailaores na-
cidos entre 1989 y 1998.3Más ‘www.desencaja.es’

El rector de la Universidad de Sevi-
lla, Antonio Ramírez de Arellano,
ha recibido a Julián Galindo, el es-
tudiante procedente del IES Albe-
ro que ha entrado con la califica-
ción más alta (13,9) en la titulación
con mayor nota de corte de Anda-
lucía, el Grado en Física y Matemá-
ticas de la Hispalense (13,263). Ra-
mírez de Arellano estuvo acompa-
ñado por la vicerrectora de Estu-
diantes, Pastora Revuelta, que feli-
citó al joven por sus magníficas ca-
lificaciones y le deseó éxito en su
trayectoria universitaria.

Universidad de Sevilla

El rector recibe al
estudiante con la
nota de corte más
alta de la Hispalense

M. G.

Antonio Gutiérrez Limones se ha en-
trevistado con la caracterizadora y
maquilladora Marina Barneto (foto)
y los componentes del grupo musi-
cal Fase Rem. El edil ha insistido en
la necesidad de buscar oportunida-
des en tiempos de crisis y ha puesto
de manifiesto la actitud de lucha de
los jóvenes como un valor positivo
imprescindible en estos tiempos.
Los logros profesionales de esta ca-
racterizadora y de estos músicos
son ejemplos, según Limones, para
los demás emprendedores locales.

Alcalá de Guadaíra

El alcalde resalta la
labor emprendedora
de los jóvenes
alcalareños

M. G.

Ángel Luis Schlatter Navarro, técni-
co de Cultura del Ayuntamiento de
Espartinas, ha presentado en el Mo-
nasterio de Loreto Tras las huellas
de la Embajada Keicho en Sevilla,
una obra que supone un punto más
en la serie de actividades que el Con-
sistorio local está organizando para
dar a conocer la relación que existió,
hace 400 años, entre este municipio
y los miembros de aquella expedi-
ción nipona. El cónsul honorario de
Japón en Sevilla, José Japón, acudió
a la presentación de este libro.

Espartinas

Se presenta un
libro que recuerda
la relación de la
localidad con Japón

M. G.

Centro.SanPablo,5
(954225129),Feria,126
(954380900),MenéndezPelayo,
69(954421653),AmordeDios,2
(954382715),PlazaAlfalfa,11
(954226447),AlamedadeHércu-
les,24(954380159),JuanAntonio
Cavestany,3(954422402), Ama-
dorde losRíos,31(954421153).
Triana-LosRemedios. Juan
DízdeSolís,12(954330249),Es-
peranzadeTriana,13
(954333188),LópezdeGomara,5
(954333073),SanVicentedePaúl,
14(954330755),PadreDamián,4
(954450182),Niebla,50
(954273329),Niebla,4
(954273812),Avda.deCoria,21
(954333082),RepúblicaArgenti-
na,10(954276687).
Norte-Macarena. Traviesa,9
Acc.,BManz.A5(954371418),
Avda.PinoMontano,10
(954359904),SanJuanBosco,32
(954410007),LópezAzme,1
(954372901).

ZonaSur. PaseodeEuropa,25
(954641569),Avda. Finlandia
(954641625),Plazadel Juncal,1
(954633391),Chucena,36
(954672008),ReinaMercedes,17
(954611934),AsencioyToledo,40
(954690924),Bda.LaOliva,loc.8-
9(954235034),CastillodeCons-
tantina,4(954610437),Mesina,8
(954127448),Colombia,10
(954621208).
Nervión-SanPablo. Juande
MataCarriazo,5(954531456),
MarquésdelNervión,103
(9546323909),GranPlaza,6Acc
(954636095),LuisdeMorales,26
(954534986),Avda.EduardoDa-
to,46(954637738),Efeso
(954520121),Avda.RamónyCa-
jal,9 (954647181),LuisMontoto,
85(954580798),PolígonoSanPa-
blo,BarrioC,c/ Jerusalén,35
(954519121).
ZonaEste. Avda.EmilioLemos,
32(954419110), Avda.Gavila-
nes,Rochelambert,blq.14

(954632539), Avda.de lasCien-
cias,18(954409657),Avda.de las
Ciencias,33Acc.A(954442329),
UrbanoOrad,9EdificioNavieste4
(954406496),Avda.Ciudadde
Chiva,26(954510720);Avda.
JuanXXIII,Blq.Romegosa
(954655461).

22.00A9.30HORAS

Centro. Amadorde losRíos,31
(954421153).
Sur.CastillodeConstantina,4
(954610437);Mesina,8
(954127448);Colombia,10
(954621208).
Triana.RepúblicaArgentina,10
(954276687).
Nervión. LuisMontoto,85
(954580798);Pol.SanPablo,Ba-
rrioC,calleJerusalén,35
(954519121).
Este.Avda.CiudaddeChiva,26
(954510720);Avda.JuanXXIII,
Blq.Romegosa(954655461).

Sevilla

FARMACIAS
Teléfono 902 522 111

Alcalá de Guadaíra. De
9:30 a 22:00:c/Silos, 118;c/
Santander, 20; c/ Pepe Luces,
20B; c/ Picuda, 1; Plaza Pío XII,
s/n; c/ Malasmañanas, 59. De
22:00 a 9:30:c/ José María Pe-
man, 4.
Alcalá del Río. De 9:00 a
9:00: c/San José, 1.
Arahal. De 9:30 a 9:30: c/ Co-
rredera, 5.
Aznalcázar. De 22:00 a 9:30:
c/ Ntro. Padre Jesús, 6.
Aznalcóllar. De 9:30 a 9:30:
c/ 28 de febrero, 12.
Benacazón. De 9:30 a 22:00:
Avda.Andalucía, 38.
Bollullos de la Mitación.
De 9:30 a 22:00: c/ Mulhacén,
29.
Bormujos. De 9:30 a 22:00:
c/ 28 de Febrero, 6;Avda. del
Aljarafe, 70 bajo B.
Brenes. De 9:30 a 9:30: c/ Ja-
cinto Benavente, 62.
Burguillos. De 9:30 a 22:00:
c/ Virgen del Rosario, 13.
Camas. De 9:30 a 9:30: c/ Ju-
lio César, 13 Balcón de Seilla.
Cantillana. De 9:30 a 9:30:
c/ Manuel Jiménez, 13.
Carmona. De 9:30 a 9:30: c/
Santa Ana, 2.
Casariche. De 9:30 a 22:00:
c/ Santiago Apostol, 64.
Castilleja de Guzmán. 9:30
a 22:00: c/Real, 7.
Castilleja de la Cuesta.
9:30 a 9:30: c/ Real, 100. De
9:30 a 22:00: c/ Real, 157.
Cazalla de la Sierra. De
9:00 a 9:00: c/ Cervantes, 36.
Constantina. De 9:30 a
9:30: Plaza Santa Ana, 14, lo-
cal 6.
Coria del Río. De 9:30 a
9:30: c/ Blanca Paloma, 15.
Dos Hermanas. De 9:30 a
9:30: c/ Antonia Díaz, 30. De
9:30 a 22:00: c/ Cristo de la
Vera Cruz, 22;Avda. Reyes Ca-
tólicos, 4; Bda. Elcano c/ Juan
Sebastián Elcano.
Écija. De 9:30 a 9:30:Avda.
María Auxiliadora, 7. De 9:30
a 22:00: Ronda Las Huertas,
esq. c/ Mezquita.
El Coronil. De 9:30 a 9:30: c/
San Sebastián, 7.
El Cuervo. De 9:30 a 20:30:

c/ Avda. de Jerez, 70. De 20:30
a 9:30: c/ Fernando Cámara,
46.
El Garrobo. De 9:30 a 9:30:
c/ Real, 4.
El Saucejo. De 9:30 a 22:00:
Travesía Écija-Olvera, 9.
El Viso del Alcor. De 9:30 a
9:30: c/ Corredera, 319.
Espartinas. De 9:30 a 22:00:
Centro Comercial El Espartal,
local H2.
Estepa. De 9:30 a 20:30: c/
Mesones, 10. De 20:30 a 9:30:
c/ Castillejos, 2.
Fuentes de Andalucía. De
9:30 a 9:30: c/ Flores, 16.
Gelves. De 9:30 a 22:00: c/
Almería, 13.
Gerena. De 9:00 a 9:00: c/
Los Canteros, 6.
Gines. De 9:30 a 22:00: c/ Co-
lón, 30 esquina Goya.
Guillena. De 9:30 a 9:30: c/
Málaga, 3.
Herrera. De 9:30 a 24:00: c/
Antequera, 5.
Hinojos. De 22:00 a 9:30: c/
Sevilla, 3.
Isla Mayor. De 9:30 a 9:30:
c/ Papelera, 17.
La Algaba. De 9:00 a 9:00: c/
Camino del Aral, 14.
La Campana. De 9:30 a
9:30: c/ Larga, 22.
La Luisiana. De 9:30 a 9:30:
Avda. Grupo Escolar, 11.
La Roda de Andalucía. De
9:30 a 24:00: c/ Real, 91.
Las Cabezas de San Juan.
De 9:30 a 21:00: c/ Miguel
Hernández, 13. De 21:00 a
9:30: c/ Pablo Iglesias, 59.
Lebrija. De 9:00 a 9:00:
Avda. José Fernández Ruiz,
48.
Lora del Río. De 9:30 a 9:30:
Avda. de Prim, 2-4.
Los Palacios. De 9:30 a
9:30: c/ Muñoz Seca, 37.
Los Rosales. De 9:30 a 9:30:
Avda. de Sevilla, 90.
Mairena del Alcor. De 9:30
a 22:00: c/ Marchenilla, 37.
Mairena del Aljarafe. De
9:30 a 9:30: Ciudad Expo.
Marchena. De 9:00 a 9:00: c/
San Sebastian, 29.
Martín de la Jara. De 20:30
a 9:30 horas: c/ El Pozo, 18.

Montellano. De 9:30 a 9:30:
Plaza de Andalucía, 21
Morón de la Frontera. De
9:30 a 9:30:Avda. de la Asun-
ción, 4.
Olivares. De 9:30 a 22:00: c/
Cartuja, 20.
Osuna. De 9:00 a 9:00: Plaza
Rodríguez Marín, 14.
Palomares del Río. De 9:30
a 22:00: c/ Coria, 30.
Paradas. De 9:30 a 24:00: c/
Vazquez Díaz, 16-18 y Murillo,
15.
Pedrera. De 9:30 a 22:00: c/
Ramón y Cajal, 6.
Peñaflor. De 9:30 a 21:00: c/
La Carrera, 17.
Pilas. De 9:30 a 9:30: c/ Inde-
pendencia, 32.
Puebla de Cazalla. De
13:30 a 22:00: c/ Morón, 43.
De 22:00 a 13:30:Avda. Doc-
tor Espinosa, 15.
Puebla del Río. De 9:30 a
22:00:Avda. Cerro Cantares,
1-2.
Salteras. De 9:30 a 22:00: c/
González Eris, 17.
San José de la Rinconada.
De 9:30 a 9:30: c/ Virgen de
Gracia, 1;Avda. de la Unión, 3.
San Juan de Aznalfarache.
De 9:30 a 22:00: c/ 28 de fe-
brero.
Sanlúcar la Mayor. De 9:30
a 22:00: Avd. Príncipe de Es-
paña, 19.
Santiponce. De 9:30 a 9:30:
c/ Cádiz, 6.
Tomares. De 9:30 a 22:00:
Urb.Aljamar, manz. 3, casa 88.
Umbrete. De 9:30 a 22:00:
Plaza Virgen del Rocío, 10.
Utrera. 24h: c/ Real, 29. De
9:30 a 22:00: c/ Feria, 7.
Valencina de la Concep-
ción. De 9:30 a 22:00: c/ Ale-
gría, 10.
Villanueva del Ariscal. De
9:30 a 22:00: c/ Laureado An-
tonio Martos, 21.
Villanueva del Río y Mi-
nas. De 9 a 9: c/ Barcelona, 8.
De 9:00 a 22:00: c/ Córdoba,
25.
Villaverde del Río. De 9:00
a 9:00:Avda.Virgen de Aguas
Santas, 77.

Provincia

Huelva.De9:30a22:c/Concep-
ción,6;c/ManuelSánchez,6;Paseo
delasPalmeras,23;Avda.delaRía,4;
Avda.dePalomeque,9; Avda.Escul-
toraMissWhitney,43;Polongación
Avda.Andalucía;c/Begonia,1;c/Fe-
dericoMayo,9;Plaza12deOctubre,
1;PlazaHouston,11;c/Alanísdela
Sierra,2;c/SanJosé,29.De9:30a
9:30:Avda.Andalucía;Avda.Federi-
coMayo,9;PlazaAmérica.
Cartaya.De9a9:c/Gibraleón,1.
IslaCristina.De9a9:Avda.deEs-
paña,138.

Islantilla.De9a24:Avda.Islantilla.
Lepe.De9a9:c/Galaroza,3.
Matalascañas.De9a9:Avda.de
lasAdelfas,3.
PuntaUmbría.De9a9:Avda.de
Andalucía,29.
Cádiz.24h:Avda.SanSeveriano,35;
PlazaSanAntonio,11.De9a22h: c/
MurilloyCristoLasAguas,3.
Barbate.24h:c/Goleta,31.
ChiclanadelaFrontera. De9:30
a22:c/Jardines,14;PlazadelasBo-
degasEsq.Ayala.
Chipiona.De24h:CarreteradeRo-

ta,157
ConildelaFrontera.24h:c/ Ve-
nenciadoresesq.RosadelosVientos.
ElPuertodeSantaMaría.24h:c/
FedericoRubio,49.De9:30a22:
c/Toneleros,1;Avda.delPuertoCasa
1,PuertoSherry.
Rota.24h:c/MaríaAuxiliadora,32.
SanFernando.24h:c/Real,191;
Avda.ReyesCatólicos,24.De9a22:
c/BuenPastor,74-76.
SanlúcardeBarrameda.24h:c/
Capuchinoss/n. De9:30a22:c/Ca-
nalejas,13.

Huelva y Cádiz
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El Rector recibe a Julián Galindo,

el estudiante con nota más alta

en entrar en la US

La Asociación de Hoteles de Sevilla se incorpora a la Cátedra Metrosol-Parasol de la US

La US refuerza su programa de visitas ‘Un día en la Universidad’

La Hispalense es la tercera universidad con más Erasmus

La US aprueba un plan estratégico de internacionalización

La US acoge la colección de física donada por el catedrático Rafael Márquez

También te puede interesar

Publicar comentario

 Recibir un email con los siguientes comentarios a esta entrada.

Deja un comentario

Tu dirección de correo electrónico no será publicada. Los campos necesarios están marcados *

Nombre *  

Correo electrónico *  

Web  

 Código CAPTCHA *

Comentario

CALLEJEANDO

PUBLICADA EN

Bellavista – La Palmera

Casco Antiguo

Cerro – Amate

Este – Alcosa – Torreblanca

Los Remedios

Macarena

Nervión

Norte

San Pablo – Santa Justa

Sur

Triana

Cartuja. Barrio tecnológico

La Provincia

Busca
hoteles

DISTRITOS

Entrada: Ma, 19/08/2014

Salida: Mi, 20/08/2014

Habitación: Habitación doble

El Rector recibe a Julián Galindo, el estudiante con nota más alta en ent... http://sevilladirecto.com/el-rector-recibe-a-julian-galindo-el-estudiante...
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Cristina Cueto

“Estamos haciendo la prueba de
la feniltiocarbamida para deter-
minar el sabor amargo, porque
algunos podemos detectarlo y
otros no”. Esta sencilla explica-
ción la da Diego, de 16 años, so-
bre uno de los experimentos que
realiza en el Campamento Cien-
tífico de Verano, organizado por
el Ministerio de Educación, la
Fundación Española para la
Ciencia y la Tecnología (Fecyt) y
la Obra Social de La Caixa. Unos
120 estudiantes de Secundaria
han pasado una semana del mes
de julio por el campus Andalucía

Tech (Universidades de Sevilla y
Málaga) con la finalidad de con-
seguir un contacto directo con la
labor diaria de los investigado-
res para definir su proyección
futura de estudios.

Atendiendo a esta última
idea, el proyecto ofrece cuatro
áreas de especialización: vidas
artificiales e inteligentes, elec-
tricidad y electromagnetismo,
criptografía y números primos y
genética de laboratorios de la
sociedad. Cada alumno selec-
ciona uno u otro en función de
sus preferencias y notas acadé-
micas. Clara, de 17 años, afirma
que eligió este último porque

tiene relación con la carrera que
quiere estudiar en el futuro. Por
otro lado, su compañera Carla
comenta que no había elegido el
proyecto de electricidad y elec-
tromagnetismo porque no le
gusta la física: “Me parecen muy
interesantes las actividades y
estoy aprendiendo mucho, pero
me está sirviendo para darme
cuenta de que no quiero dedi-
carme a esto en el futuro”.

La iniciativa tiene tanto éxito
–más de 1.900 jóvenes participan
este año– porque ofrece una par-
te práctica con los experimentos
en laboratorios que dista de la ri-
gurosidad teórica impartida en
los institutos durante el año.

Al tener que responder a un
alto grado de exigencia en las
pruebas de selección, los chicos
llegan con un elevado nivel de

rendimiento al campamento.
“Los niños vienen muy motiva-
dos porque son los mejores de
su promoción y porque se trata
de un programa muy interesan-
te, pero el Gobierno debería in-
vertir más en investigación”,
apunta Ana García, docente de
Biología en la Universidad de
Sevilla y profesora del proyecto.

En la misma línea que la edu-
cadora, la coordinadora de mo-
nitores del proyecto y licencia-
da en Biología por la Hispalen-
se Julia Sánchez apunta que el
campus ofrece una amplia va-
riedad de conocimientos. “El
concepto es sembrar la semilla
para que los alumnos sientan
pasión por la rama de las cien-
cias y esto es una labor muy en-
riquecedora”.

En el campamento, que fina-
liza mañana sábado, los estu-
diante han llevado a cabo acti-
vidades y excursiones fuera de
los laboratorios orientadas a
fomentar la convivencia entre
los jóvenes de diferentes comu-
nidades autónomas, mante-
niendo la ciencia como temáti-
ca principal.

1.Dos alumnas realizando un ensayo en el laboratorio de la Facultad de Química.
2. Aplicación práctica de un experimento en la Facultad de Matemáticas.

● El campus de verano de Andalucía
Tech abre sus puertas a 120
alumnos de excelencia académica

1

2

REPORTAJE GRÁFICO: JUAN CARLOS MUÑOZ

La cantera de las ciencias

C. C.

La Universidad de Sevilla oferta
los campamentos tecnológicos
Mindtech destinados a fomentar
la creatividad, la innovación y el
conocimiento de las nuevas tecno-
logías entre los niños a través de
un novedoso programa educativo.
Las labores se agrupan en diferen-
tes temáticas acordes a las distin-
tas edades de los jóvenes, de entre

8 y 16 años, quienes podrán disfru-
tar en cada especialidad de video-
conferencias y masterclass impar-
tidas por prestigiosos profesiona-
les de cada ámbito. Entre las acti-
vidades realizadas se encuentran
la visita a la exposición de Airbus,
ubicada en la Escuela Técnica Su-
perior de Ingeniería y la construc-
ción de cohetes de propulsión hi-
dráulica a base de botellas de
agua. En esta última actividad, los

alumnos pudieron aprender am-
plios conocimientos en materia de
Física. En las tareas colaboran Air-
bus y la Agencia Espacial Europea,
que han aportado sus conocimien-
tos en el ámbito de la Ingeniería
Aeronáutica. El campamento se
celebra en diferentes facultades de
la Universidad de Sevilla y cuenta
con el apoyo de destacadas empre-
sas y entidades del sector tecnoló-
gico y audiovisual.

El campamentoMindtech acerca
la ingeniería a losmás pequeños

M. G.

Participantes durante la visita a la exposición de Airbus.

VIVIR VERANO
FORMACIÓN ◗ INNOVACIÓN PARA NIÑOS Y ADOLESCENTES

El programa permite
que los jóvenes tengan
un contacto directo
con su futura profesión
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Cristina Cueto

“Estamos haciendo la prueba de
la feniltiocarbamida para deter-
minar el sabor amargo, porque
algunos podemos detectarlo y
otros no”. Esta sencilla explica-
ción la da Diego, de 16 años, so-
bre uno de los experimentos que
realiza en el Campamento Cien-
tífico de Verano, organizado por
el Ministerio de Educación, la
Fundación Española para la
Ciencia y la Tecnología (Fecyt) y
la Obra Social de La Caixa. Unos
120 estudiantes de Secundaria
han pasado una semana del mes
de julio por el campus Andalucía

Tech (Universidades de Sevilla y
Málaga) con la finalidad de con-
seguir un contacto directo con la
labor diaria de los investigado-
res para definir su proyección
futura de estudios.

Atendiendo a esta última
idea, el proyecto ofrece cuatro
áreas de especialización: vidas
artificiales e inteligentes, elec-
tricidad y electromagnetismo,
criptografía y números primos y
genética de laboratorios de la
sociedad. Cada alumno selec-
ciona uno u otro en función de
sus preferencias y notas acadé-
micas. Clara, de 17 años, afirma
que eligió este último porque

tiene relación con la carrera que
quiere estudiar en el futuro. Por
otro lado, su compañera Carla
comenta que no había elegido el
proyecto de electricidad y elec-
tromagnetismo porque no le
gusta la física: “Me parecen muy
interesantes las actividades y
estoy aprendiendo mucho, pero
me está sirviendo para darme
cuenta de que no quiero dedi-
carme a esto en el futuro”.

La iniciativa tiene tanto éxito
–más de 1.900 jóvenes participan
este año– porque ofrece una par-
te práctica con los experimentos
en laboratorios que dista de la ri-
gurosidad teórica impartida en
los institutos durante el año.

Al tener que responder a un
alto grado de exigencia en las
pruebas de selección, los chicos
llegan con un elevado nivel de

rendimiento al campamento.
“Los niños vienen muy motiva-
dos porque son los mejores de
su promoción y porque se trata
de un programa muy interesan-
te, pero el Gobierno debería in-
vertir más en investigación”,
apunta Ana García, docente de
Biología en la Universidad de
Sevilla y profesora del proyecto.

En la misma línea que la edu-
cadora, la coordinadora de mo-
nitores del proyecto y licencia-
da en Biología por la Hispalen-
se Julia Sánchez apunta que el
campus ofrece una amplia va-
riedad de conocimientos. “El
concepto es sembrar la semilla
para que los alumnos sientan
pasión por la rama de las cien-
cias y esto es una labor muy en-
riquecedora”.

En el campamento, que fina-
liza mañana sábado, los estu-
diante han llevado a cabo acti-
vidades y excursiones fuera de
los laboratorios orientadas a
fomentar la convivencia entre
los jóvenes de diferentes comu-
nidades autónomas, mante-
niendo la ciencia como temáti-
ca principal.

1.Dos alumnas realizando un ensayo en el laboratorio de la Facultad de Química.
2. Aplicación práctica de un experimento en la Facultad de Matemáticas.

● El campus de verano de Andalucía
Tech abre sus puertas a 120
alumnos de excelencia académica
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La cantera de las ciencias

C. C.

La Universidad de Sevilla oferta
los campamentos tecnológicos
Mindtech destinados a fomentar
la creatividad, la innovación y el
conocimiento de las nuevas tecno-
logías entre los niños a través de
un novedoso programa educativo.
Las labores se agrupan en diferen-
tes temáticas acordes a las distin-
tas edades de los jóvenes, de entre

8 y 16 años, quienes podrán disfru-
tar en cada especialidad de video-
conferencias y masterclass impar-
tidas por prestigiosos profesiona-
les de cada ámbito. Entre las acti-
vidades realizadas se encuentran
la visita a la exposición de Airbus,
ubicada en la Escuela Técnica Su-
perior de Ingeniería y la construc-
ción de cohetes de propulsión hi-
dráulica a base de botellas de
agua. En esta última actividad, los

alumnos pudieron aprender am-
plios conocimientos en materia de
Física. En las tareas colaboran Air-
bus y la Agencia Espacial Europea,
que han aportado sus conocimien-
tos en el ámbito de la Ingeniería
Aeronáutica. El campamento se
celebra en diferentes facultades de
la Universidad de Sevilla y cuenta
con el apoyo de destacadas empre-
sas y entidades del sector tecnoló-
gico y audiovisual.

El campamentoMindtech acerca
la ingeniería a losmás pequeños

M. G.

Participantes durante la visita a la exposición de Airbus.

VIVIR VERANO
FORMACIÓN ◗ INNOVACIÓN PARA NIÑOS Y ADOLESCENTES

El programa permite
que los jóvenes tengan
un contacto directo
con su futura profesión
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Marta Castillo

Nueve asociaciones sevillanas
de sordos entregaron ayer ante
el Defensor del Pueblo Andaluz
cuatrocientas firmas, recogidas
en tres días. Joaquín Solís Lla-
mas, portavoz de la Federación
Andaluza de Asociaciones de
Personas Sordas, encabezó a los
afectados y trasladó el malestar
de los sordos por el trato que re-
ciben en el servicio 010 de infor-
mación, ofrecido por el Ayunta-
miento de Sevilla. El portavoz
declaró que reclaman “calidad
en el servicio” y “respeto por las
personas sordas”.

El problema, según explicaron
los afectados, proviene de los in-
térpretes de lengua de signos
del 010, que prestan servicio a
los usuarios que lo necesiten.
Joaquín Solís afirmó que “los in-
térpretes no tienen el nivel sufi-
ciente” para atender las necesi-
dades de los discapacitados au-
ditivos. El Ayuntamiento ofrece
a los sordos la posibilidad de ha-
cer uso del servicio presencial-
mente en la Oficina de Informa-
ción al Ciudadano del edificio
Laredo o en los once distritos
municipales y, telemáticamente
a través del sistema Oovoo de vi-
deollamada. Pero los usuarios

declararon ayer que “no entien-
den”a los intérpretes y que, por
tanto, no se les está ofreciendo
“un servicio de calidad”.

Algunos de los afectados que
asistieron al registro de firmas
explicaron qué es lo que no les
satisface de este servicio. Uno de
los problemas que destacaron
fue que el sistema de videolla-
mada Oovoo no es el adecuado
porque “no asegura la privaci-
dad”. Además, añadieron que
“las videollamadas no se reali-
zan con las condiciones adecua-
das, es decir sobre un fondo de
color uniforme y con buena cali-
dad de imagen”. Declararon que
prefieren el servicio que utiliza
la Confederación Estatal de Per-
sonas Sordas (CNSE), el Svisual.

Juan Espadas, portavoz socia-
lista del Consistorio hispalense,
acompañó ayer a los afectados al
registro de firmas ante el Defen-
sor del Pueblo. El socialista
apuntó que “los sevillanos no es-
tán contentos con Zoido”, ya que
es la tercera vez en “poco tiem-
po” que acuden al Defensor del
Pueblo. La primera vez, aclaró
Espadas, un grupo de ciudada-
nos acudieron por “el tema de los
desahucios”. La segunda vez
otro colectivo mostró su oposi-
ción a la zona azul. Y, ahora, son
“las personas sordas las que se
quejan”. El portavoz socialista
añadió que el servicio público
010 “se tiene que hacer con cali-
dad” y “a satisfacción de las per-
sonas sordas, no del concejal”.

Espadas explicó que en el pa-
sado Pleno del Ayuntamiento el
Grupo Socialista, junto con Iz-
quierda Unida, aprobaron por

unanimidad una moción para
solucionar este problema del
que se quejan los discapacita-
dos auditivos. La respuesta del
Consistorio, según Espadas, fue
“la de siempre, que no hay nin-
gún problema”.

Joaquín Solís explicó que, tras
esta moción, consiguieron que el
gobierno municipal los recibiera
y pensaron que “todo iba bien”.
Sin embargo, según relató Solís,
el intérprete que asistió a la reu-
nión era de los que prestan servi-
cio en el 010 y que “no se enten-
dían”. “Fue como si no nos escu-
charan”, afirmó Solís, “y, por
ello, nos fuimos de la reunión”. El
portavoz de los afectados conclu-
yó afirmando que no quieren
“beneficios económicos”, sólo
quieren acceder al servicio como
cualquier otro ciudadano garan-
tizando la calidad.

Los sordos
“no entienden”
a los intérpretes
del servicio 010
● Nueve asociaciones presentan 400

firmas ante el Defensor del Pueblo

para reclamar una atención de calidad

R. S.

Miembros del Grupo de Investi-
gación Estadística e Investiga-
ción Operativa de la Universi-
dad de Sevilla proponen un mo-
delo para optimizar la informa-
ción suministrada por las redes
de monitorización de calidad
del aire y definir criterios para

su mejora, a través de técnicas
estadísticas avanzadas. Este mé-
todo diferencia las causas que
provocan concentración de con-
taminantes en cada zona. Los
expertos de la Hispalense, en co-
laboración con investigadores
de la Agencia de Medio Ambien-
te y Agua y la Consejería de Me-
dio Ambiente y Ordenación del

Territorio, publicaron ayer un
artículo científico en la revista
Science of the Total Environment
donde se recoge el estudio.

Según informó la Universidad
de Sevilla, esta mejora consiste
esencialmente en “replantear la
monitorización de parámetros
contaminantes en estaciones de
inmisión, detectar posibles du-

plicidades, reclasificar los tipos
de estaciones y, finalmente,
ayudar al gestor de redes a efec-
tuar las consecuentes y progre-
sivas modificaciones”.

La información obtenida me-
diante los métodos estadísticos
utilizados por estos investigado-
res constituye una “valiosa fuen-
te” para conocer bien las redes de

monitorización que se emplean
hoy día, así como para ver la con-
taminación atmosférica que mi-
den en este momento.

Los modelos utilizados per-
miten identificar qué fracción
de cada contaminante es intrín-
seca a una localidad, cuál se de-
be a la actividad diaria de sus
habitantes y aquella asociada a
circunstancias o procesos me-
teorológicos especiales y que
causan un aumento inusual en
la concentración de los conta-
minantes. Así lo explicó el cate-
drático de la Universidad de Se-
villa Rafael Pino ayer.

Un estudio de la Hispalense busca mejorar
la red de control de la calidad del aire

El Ayuntamiento asegura que ha
auditado dos veces el servicio

El concejal delegado de Partici-
pación Ciudadana del Ayunta-
miento de Sevilla, Beltrán Pé-
rez, explicó ayer a este periódi-
co, en respuesta a las declara-
ciones de las asociaciones de
sordos, que “el 010 no presenta
ninguna deficiencia”. Pérez ex-
plicó que, a raíz de las quejas
de los usuarios, el Ayuntamien-
to encargó a Ayesa, la empresa
concesionaria del servicio, una
auditoría externa. La calidad del
servicio la avalan Fundosa, una
compañía de la Fundación ON-
CE, y Signar, recomendada por
la Federación Española de Per-
sonas Sordas (Fiapas). Estas

dos empresas externas han
probado el servicio con usua-
rios fuera de Sevilla, obteniendo
“una calificación totalmente sa-
tisfactoria”, afirmó Pérez. “Los
intérpretes están plenamente
cualificados, con titulación uni-
versitaria que lo acredita”, afir-
man desde el Ayuntamiento. El
concejal también explicó que
no se plantean cambiar el ser-
vicio de videollamada Oovoo
por el que reclaman las asocia-
ciones (Svisual), ya que esto su-
pondría un incremento del pre-
cio que paga el Consistorio por
el servicio y, además, no lo cree
adecuado para el 010.

JOSÉ ÁNGEL GARCÍA

Juan Espadas habla con Joaquín Solís, portavoz de la Federación Andaluza de Asociaciones de Personas Sordas.Los afectados piden

cambiar el sistema

Oovoo de videollamada

por el Svisual
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Expertos de la US estudian modelos para mejorar

las redes de monitorización de la calidad del aire

Publicado en la revista Science of the Total Environment, diferencia las causas que

provocan concentración de contaminantes en cada zona

   SEVILLA, 24 Jul. (EUROPA PRESS) -

   Miembros del Grupo de Investigación Estadística e Investigación Operativa de la Universidad de Sevilla,
en colaboración con investigadores de la Agencia de Medio Ambiente y Agua y la Consejería de Medio
Ambiente y Ordenación del Territorio, han publicado este jueves un artículo científico en la revista 'Science
of the Total Environment' en el que, a través de técnicas estadísticas avanzadas, proponen un modelo para
optimizar la información suministrada por las redes de monitorización de calidad del aire y definir criterios
para su mejora.

   Según ha informado en una nota de prensa la Universidad de Sevilla, esta mejora consiste esencialmente en
"replantear la monitorización de parámetros contaminantes en estaciones de inmisión, detectar posibles
duplicidades, reclasificar los tipos de estaciones y, finalmente, ayudar al gestor de redes a efectuar las
consecuentes y progresivas modificaciones".

   En este sentido, la información obtenida mediante los métodos estadísticos utilizados por estos
investigadores de la Universidad de Sevilla constituye una "valiosa fuente" para conocer bien las redes de
monitorización que se emplean hoy día así como para ver la contaminación atmosférica que miden en este
momento.

   De esta forma, la Organización Mundial de la Salud (OMS) estima que durante 2012 murieron en el mundo
unos 7 millones de personas como consecuencia de su exposición a la contaminación atmosférica -un total
de una de cada ocho muertes-. Estas cifras "duplican con creces" las estimaciones anteriores y confirman
que en la actualidad "la contaminación atmosférica constituye el principal riesgo ambiental para la salud en
el mundo".

   Según han explicado ambos expertos, una de las principales herramientas utilizadas para gestionar y
analizar la calidad del aire es su monitorización, es a través de estaciones fijas de medida. Las estaciones
fijas de monitorización forman redes, en la mayoría de los casos, estas redes de monitorización en las áreas
metropolitanas contemplan la medición de contaminantes de importancia sanitaria, como son el CO, NO2,
O3, PM10 y SO2.

   "Para que la información ambiental obtenida a través de estas redes de monitorización sea eficiente, debe
reevaluarse la representatividad de los contaminantes para la detección de nuevas fuentes o niveles de
contaminación, ya que, en caso contrario pueden no dar respuesta a la demanda informativa que la sociedad
requiere al respecto", explica uno de los autores del estudio, el catedrático de la Universidad de Sevilla,
Rafael Pino.

   Por otro lado, algunos de estos contaminantes son monitorizados en estaciones vecinas, lo que conlleva, en
ocasiones, una duplicidad de la información obtenida o la detección de similares niveles de contaminación,
generando una redundancia en el equipamiento de la red. Además, un problema inherente en los
equipamientos de monitorización es que están sometidos a rigurosos programas de mantenimiento que, en
caso de no cumplirse, conducen a que las estaciones no operen a un nivel satisfactorio, según indican los

Europa Press http://www.europapress.es/abonados/noticiaabonadoprint.aspx?ch=30...
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autores del estudio.

   Mediante los modelos de mixturas finitas, utilizados en este estudio, "se ha podido identificar en los datos
de cada contaminante analizados, qué fracción de la contaminación es intrínseca a una localidad
(contaminación de fondo), cuál otra se debe a la actividad diaria de sus habitantes y, finalmente, aquella
asociada a circunstancias o procesos meteorológicos especiales y que causan un aumento inusual en la
concentración de los contaminantes", destaca el profesor Pino.

   A través del análisis de conglomerados jerárquico pueden deducirse las zonas geográficas de una ciudad
que comparten unos niveles de calidad del aire semejantes, identificando las áreas de mayor contaminación
o puntos calientes. La imputación mediante bosques aleatorios (una técnica de la Minería Estadística de
Datos) permite estimar la concentración de contaminantes que no son monitorizados en estaciones de
medida.

   Finalmente, para los investigadores de este trabajo "esta última herramienta ha proporcionado unos
resultados que son especialmente útiles para aquellas redes de monitorización que son configuradas con
limitados recursos económicos y, por tanto, con pocas y escasamente dotadas estaciones de medida, lo que
conlleva que se desconozca el nivel de contaminación atmosférica a la que la población está expuesta para
algunos contaminantes".

© 2014 Europa Press. Está expresamente prohibida la redistribución y la redifusión de todo o parte de los
servicios de Europa Press sin su previo y expreso consentimiento.
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Ha sido publicado en la revista Science of the Total Environment  y diferencia las causas que provocan la concentración de contaminantes en cada zona.

Miembros del Grupo de Investigación Estadística e Investigación Operativa de la Universidad de Sevilla, en colaboración con investigadores de la Agencia de Medio Ambiente y

Agua y la Consejería de Medio Ambiente y Ordenación del Territorio, han publicado un artículo científico en la revista Science of the Total Environment en el que, a través de

técnicas estadísticas avanzadas, proponen un modelo para optimizar la información suministrada por las redes de monitorización de calidad del aire y definir criterios para su

mejora.

Esta mejora consiste esencialmente en replantear la monitorización de parámetros contaminantes en estaciones de inmisión, detectar posibles duplicidades, reclasificar los tipos

de estaciones y, finalmente, ayudar al gestor de redes a efectuar las consecuentes y progresivas modificaciones.

La  información obtenida  mediante  los  métodos estadísticos  utilizados por  estos  investigadores  de  la  US  constituye  una  valiosa  fuente  para  conocer  bien las  redes  de

monitorización que se emplean hoy día así como para ver la contaminación atmosférica que miden en este momento.

La Organización Mundial de la Salud (OMS) estima que durante 2012 murieron en el mundo unos 7 millones de personas como consecuencia de su exposición a la contaminación

atmosférica -un total de una de cada ocho muertes-. Estas cifras duplican con creces las estimaciones anteriores y confirman que en la actualidad la contaminación atmosférica

constituye el principal riesgo ambiental para la salud en el mundo.

Una de las principales herramientas utilizadas para gestionar y analizar la calidad del aire es su monitorización, a través de estaciones fijas de medida.  Las estaciones fijas de

monitorización forman redes, en la mayoría de los casos, estas redes de monitorización en las áreas metropolitanas contemplan la medición de contaminantes de importancia

sanitaria, como son el CO, NO2, O3, PM10 y SO2.

“Para  que la  información ambiental obtenida a  través de estas redes de monitorización sea eficiente, debe reevaluarse  la  representatividad de los contaminantes para  la

detección de nuevas fuentes o niveles de contaminación, ya que, en caso contrario pueden no dar respuesta a la demanda informativa que la sociedad requiere al respecto”,

explica uno de los autores del estudio, el Catedrático de la Universidad de Sevilla Rafael Pino.

Por otro lado, algunos de estos contaminantes son monitorizados en estaciones vecinas, lo que conlleva, en ocasiones, una duplicidad de la información obtenida o la detección

de similares niveles de contaminación, generando una redundancia en el equipamiento de la red. Además, un problema inherente en los equipamientos de monitorización es que

están sometidos a rigurosos programas de mantenimiento que, en caso de no cumplirse, conducen a que las estaciones no operen a un nivel satisfactorio.

Mediante los modelos de mixturas finitas, utilizados en este estudio, “se ha podido identificar en los datos de cada contaminante analizados, qué fracción de la contaminación es

intrínseca  a  una  localidad  (contaminación de fondo), cuál otra  se  debe a  la  actividad diaria  de sus habitantes y, finalmente, aquella  asociada a  circunstancias o  procesos

meteorológicos especiales y que causan un aumento inusual en la concentración de los contaminantes”, destaca el profesor Pino.

A  través  del  análisis de  conglomerados jerárquico  pueden deducirse  las  zonas  geográficas  de  una  ciudad  que  comparten unos niveles  de  calidad  del  aire  semejantes,

identificando las áreas de mayor contaminación o puntos calientes. La imputación mediante bosques aleatorios (una técnica de la Minería Estadística de Datos) permite estimar la

concentración de contaminantes que no son monitorizados en estaciones de medida. “Esta última herramienta ha proporcionado unos resultados que son especialmente útiles

para aquellas redes de monitorización que son configuradas con limitados recursos económicos y, por tanto, con pocas y escasamente dotadas estaciones de medida, lo que

conlleva que se desconozca el nivel de contaminación atmosférica a la que la población está expuesta para algunos contaminantes”, concluyen los investigadores. 
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Cine de verano
para todos
La oferta de peliculas al aire libre, aunque
reducida, sigue siendo una magnifica opci6n

RAFAEL GANDULLO / Sevilla
Llegan los dlas mils calurosos del
afioy eso siempre viene acompa-
fiado del cine de verano, con en-
tradas mils baratas que los del ci-
ne habitual, llegando incluso a ser
gratuitas. Pellculas de estreno, in-
fantiles, clfisicas, espafiolas o ex-
tranjeras son algunas de las opcio-
nes que ofrece la provincia en es-
ta forma de ocio propia de la
6poca estival.

~-A$1~MA’rt: A/PATIO. Situada en
la Avenida Men6ndez Pelayo n°

32, la Diputaci6n de Sevilla, como
viene haciendo en los filtimos
aflos, ofrece un espect~iculo cine-
matogrgtfico diario en su patio de

junio a septiembre. Los entradas
cuestan unos 4 euros y se com-
pran en taquilla, abierta desde los
21.30 hasta las 22.15, hora en la
que se inicia la emisi6n del filme.
En su programaci6n se exhiben
desde grandes estrenos america-
nos (Gravity, Blue Jasmine...) 
peliculas espafiolas ~vir es f6cil
con los ojos cerrados, Las Brujas
de Zugarramundi...), pasando pot
largometrsjes europeos (Un cerdo
en Gaza, La Mejor Oferta...)

I~CINEMA TOHARES. En un servi-
cio que ya cumple 50 aflos, el cine
de verano del pueblo de Tomares
(c/Navarro Caro ° 50, en el c en-
lro) ofrece un programa de pelicu-

Taquilla del Cinema Tomares,

los de esta temporada, con las
grandes triunfadoras de los Oscars
y los Goyas 2014, adem~is de taqui-
llazos como Godzilla o cine infanti[.
El ticket sale a 4 euros y la sesi6n
diaria comienza a los 22.30 horas.

,PARQUE DE MARIA I.UISA. Con
motivo de su centenario, el emble-
mgttico parque cuenta con cine al
aire libre hasta finales de agosto.
Peliculas tan variopintas como

Casablanca, Los Mercenarios 1I o
Los Cazofantasmas se proyecta-
nin en la parte trasera del Pabe-
l16n Real. Acceso libre.

I~Z1 GRADOS. El Centro de Ini-
ciativas Cttlturales de la Universi-
dad de Sevilla (c/Madre de Dios
n° 1) da un aire m/ts alternafivo 
la concepci6n tradicional del cine
de verano, con un programa de
peliculas israelies, noruegas, chi-
nas o hasta primeras obras de Hit-
chcock. La proyecci6n de largo-
metrajes se produce de lunes a
mi6rcoles a partir de las 22.30 ho-
ras, con entrada gratuita hasta
completar aforo.

b’FUNDACION TRES CULTURAS.
La Fundaci6n Tres Culturas, foro
creado por el reino de Marruecos
y la Junta de Andalucia en 1998,
proyecta cada martes alas 22 ho-
rasen sus Jardines Andaluces un
ciclo de cinco peliculas de humor
vinculadas a temas como inmigra-
ci6n u Oriente Pr6ximo. Acceso
gratuito hasta completar aforo. La
fundaci6n se sitfla en el Pabell6n
Hassan II (c/Max Planck n°2, Isla
de la Cartuja).
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~,,~,~,~[,[’~. Deporte Universitario
SADUS

VERANO UNA AMPLIA VARIEDAD DE ACTIVIDADES ACU~,TICAS RECOMENDACION DE LUNES A VIERNES

Oferta un verano mbs sus
efectivas clases de GAP
E1SADUS manfiene m~ ado mils
en su programaci6n de activi-
dades de verano las clases de
GAP, es decir, glfiteos, abdomi-
nales y piernas. Se trata de una
actividad colectiva al ritmo de
la mfisica en la cual se tonifica,
define y fortalecen los glfiteos,
los abdominales y las piernas
con el objefivo de conseguir una
posici6n postural correcta.
Inicialmente, esta actividad pue-
de resultar un poco dura, ya que
los ejercicios son muy foeafiza-
dos y se trabajan mfisculos que
no se suele ejercitar demasiado
durante la vida diaria. Afin asi,

despu~s de un mes realizando
un mfnimo de dos sesiones por
semana, los resultados se pue-
den notar perfectamente. Yes
que con su pr~ictica se consigue
definir el glfiteo, fortalecer las
piernas y, en combinaci6n con
el trabajo cardiovascular, redu-
cir cintura y lucir un vientre m~s
plano. De esta forma, el SADUS
pone ahora a disposici6n de los
abonados ]as clases de GAP duran-
te los meses de verano cinco dfas
a la semana, de lunes a viernes,
yen horarios diferentes adapo
tados al usuario para mejorar la
calidad de vida de los abonados.

Los usuados podr~n disfrutar de la piscina durante los meses de verano para practicar diversas actividades.

La piscina del SADUS
descubre sus encantos
Se ofrecen cursos de nataci6n estructurados en diferentes quincenas;
en total hay cerca de 500 plazas disponibles para disfrutar del agua

SADUS
SEVILLA

Desde que comienza la tem-
porada estival, el SADUS adap-
ta sus instalaciones para que
los abonados puedan sacar el
m~iximo rendimiento de su pis-
cina. Pot ello, desde mediados
de junio, la piscina se descu-
bre para poder disfrutar del sol
a la vez que se practica depor-
te o se descansa sobre el c6s-
ped con m~ amplio calendafio
de actividades a disposici6n de
usuarios y abonados.
Durante el verano se dispone
de m~is tiempo libre y son
muchos los que eligen el depor-
te para mantenerse en forma.
De lunes a sfibado, los abona-
dos podr’an acceder auna amplia
programaci6n en la que des-
tacan acfividades como el aquae-
robic, aquafitness, aquapila-
tes, aquarunning, aquasport,
aquaboxing y aquagym. Todas

elias se pueden pracficar a varias
horas del dfa, siempre dirigi-
das por un monitor especiali-
zado y, adem~s, con la venta-
ja de que se desarrollan den-
tro de la piscina, una opci6n
refregcante, en vaso poco pro-

rL~s clases siemp~"1

estaran dirigidas
por un monitor
especializado

L I

fundo, donde las lesiones son
menos frecuentes debido a que
el agua reduce el impacto.
Pot otto lado, el SADUS tam-
bi6n offece cursos de nataci6n
para que los m~is pequefios de
la casa puedan desenvolverse
en el agua. Desde el 16 de junio
hasta el 5 de septiembre, los
abonados y nifios pueden apun-

tarse a los cursos de nataci6n
estructurados en diferentes
quincenas. Cada curso cons-
tarsi de diez clases, cinco pot
semana, distJ:lbuidas de lunes
a viernes. Las clases tendr~in
una duraci6n de 60 minutos,
divididos en 10 de calentamien-
to, 45 en el agua y unos filtimos
5 minutos de vuelta a la calma.
En este senfido, los m~is peque-
hos de la casa (hasta los 14 afios)
tambiOn tienen la oportunidad
de practicar nataci6n y apren-
der a desenvolverse en el medio
acu~itico a la vez que comba-
ten las altas temperaturas. En
esta ocasi6n, los cursos esta-
r~in divididos en dos grupos
diferentes, los de nataci6n hffan-
til y los de beb6s, todo ello en
horarios diversos.
En definitiva, cerca de 500 pla-
zas para disfrutar del deporte
acu~tico en verano de la mano
de monitores especializados
para pequefios y mayores.

El GAP (Gldteos, abdominales y piernas) es una practica deportiva en alza.

BONOS CON SEGUIMIENTO DE UN TI~CNICO

Los entrenos personales,
otra modalidad en alza
El SADUS ofrece a sus abona-
dos un completo programa de
entrenamientos personales. A
trav6s de este servicio se podr~in
adquirir unos bonos para ejer-
citarse bajo el seguimiento de
un t6cnico deportivo de forma
presencial o semipresencial en
las instalaciones del complejo
deportivo de Los Bermejales.
E1 bono de entrenamiento pre-
sencial est~l consfimido pot una
entrevista inicial gratuita y ocho
sesiones presenciales de 55 minu-
tos de duraci6n en el bono de
deportes de raqueta o diez sesio-
nes de entrenamiento presen-
cial del mismo fiempo en el bono
de fitness y agua.
Adem~is, se ofertan dos opcio-
nes semipresenciales. Una ini-
cial con una duraci6n de dos
meses, consfitulda por una enUe-
vista inicial, siete sesiones pre-

senciales de 55 minutos y cua-
tro rutinas de entrenamiento de
15 dfas. Por su parte, la segunda
opci6n de realizarla en Ires meses,
constituida pot una entrevista
inicial, cinco sesiones presen-
ciales de 55 minutos y tres ruff-
nas de entrenamiento de 30 dias.
El horario de los entrenamien-
tos personales cmnbiani segfin
la modalidad. Asi, en agua se
realizar~in durante todo el hora-
tio de apertnra del vaso, excep-
to de lunes a viernes de 16:00 a
19:30 horas; fitness, durante el
horatio de apertura de la sala; y
deportes de raqueta, de lunes a
viernes desde la apertura hasta
las 17:00 horas. El requisito indis-
pensable ser~i set abonado o
estar en posesi6n del pase de
temporada y tenet el abono de
mafiana o tarde qne permite el
acceso hasta las 18:00 horas.
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ABC 

SEVILLA 

El catedrático  emérito de Derecho 

Mercantil de la Universidad de Sevi-

lla, Guillermo Jiménez Sánchez,  re-

cibirá, por decisión unánime del ju-

rado, el III Premio Jurídico ABC BBVA 

reconocimiento que se falló ayer en 

la Casa de ABC de  Sevilla. El galar-

dón, instituido por ABC de Sevilla con 
el patrocinio de BBVA y que se entre-

gará en septiembre, tiene como obje-

tivo distinguir una carrera profesio-

nal de dilatada y reconocida trayec-

toria en el ámbito del Derecho en la 

ciudad de Sevilla. 

El jurado ha considerado la trayec-

toria jurídica ejemplar de Guillermo 

Jiménez Sánchez que ha sido magis-

trado y vicepresidente del Tribunal 

Constitucional (1998-2011) y que for-

mó parte del grupo de trabajo cons-

tituido en el marco del «Pacto de Es-

tado para la reforma de la Justicia», 

con la finalidad de proponer medidas 

legislativas para la mejora de la regu-

lación del recurso de amparo. 

Nacido en Almadén (Ciudad Real), 

el 24 de diciembre de 1940 se licenció 

en Derecho en la Universidad de Se-

villa, de la que luego fue catedrático, 
decano y rector, con la calificación de 

Sobresaliente y Premio Extraordina-

rio de la Licenciatura en 1962 y tres 

años más tarde se doctoró en Dere-

cho por la Universidad de Bolonia. En 

su dilatado y variado curriculum des-

taca no sólo su vinculación a organis-

mos e instituciones propias del De-

recho y la docencia  sino también a 

las que tienen fines humanitarios. 

Así, Jiménez Sánchez ha sido pre-

sidente de la Asamblea Provincial de 

Sevilla de la Cruz Roja Española, ade-

más de vicepresidente de la autonó-

mica y vocal de su Comité Nacional 

de Finanzas. 

También ocupó el cargo de vice-

presidente del Consejo de Adminis-

tración de la Sociedad Estatal para la 

Exposición Universal Sevilla 1992. So-

ciedad Anónima» y fue miembro de 

la Comisión Nacional para la Conme-

moración del V Centenario del des-

cubrimiento de América. 

Además de las tesis doctorales di-

rigidas que constan en su trayecto-

ria, entre sus publicaciones destacan 

los estudios de Derecho Mercantil, 

otros sobre diferentes áreas jurídi-

cas, especialmente de Derecho Cons-

titucional;  los relativos a cuestiones 

generales de docencia e investigación, 

los de temática económica y las com-

pilaciones de textos legales como le-

gislación mercantil, de transportes, 

de cooperativas, de sociedades, de se-

guros, y concursal. 

El jurado 
El jurado estuvo presidido por Ma-

nuel Olivencia Ruiz, catedrático de 

Derecho Mercantil y socio del bufe-

te Cuatrecasas, e integrado por Luis 

Marín Sicilia, notario de Ojeda y Ma-

rín Notarios; Antonio Moreno Andra-

de, presidente de la Sala de lo Con-

tencioso-administrativo del Tribu-

nal Superior de Justicia de Andalucía 

(TSJA); Javier Pérez Cardete, direc-
tor territorial Sur de BBVA, y Álvaro 

Ybarra Pacheco, director de ABC de 

Sevilla.

El catedrático Jiménez Sánchez, 
III Premio Jurídico ABC BBVA
∑ El jurado destaca, por 

unanimidad, su 
trayectoria ejemplar 
como jurista

ROCÍO RUZ Guillermo Jiménez Sánchez es experto en Derecho Mercantil

Acta del jurado, 
por unanimidad 
«Reunidos en Sevilla, en la 
Casa de ABC de Sevilla, el Sr. 
D. Luis Marín Sicilia, el Ilmo. 
Sr. D. Antonio Moreno 
Andrade, el Sr. D. Javier Pérez 
Cardete, el Sr. D. Álvaro 
Ybarra Pacheco y el Excmo. 
Sr. D. Manuel Olivencia Ruiz, 
que actúa como presidente 
del Jurado del III Premio 
Jurídico ABC BBVA que 
premia una trayectoria 
jurídica ejemplar, se ha 
llegado por unanimidad al 
acuerdo de conceder el 
premio al Excmo. D. Guiller-
mo Jiménez Sánchez. 
Y para que conste, firmamos 
la presente acta en Sevilla, a 
24 de julio del año 2014».

Magistrado 
Jiménez Sánchez ha sido 
vicepresidente del Tribunal 
Constitucional entre los 
años 1998 y 2011

abcdesevilla.es/sevilla
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La mayoría de las CCAA vio ayer 
con buenos ojos el decreto que per-
mitirá que confluyan los grados ac-
tuales de cuatro años con los de tres. 
Sin embargo, País Vasco, Asturias y 
Andalucía (PSOE), Baleares (PP) y 
Canarias (CC) expresaron en públi-
co sus pegas al texto que José Igna-
cio Wert presentó en la Conferencia 
General de Política Universitaria.  

El ministro aseguró que «las úni-

cas discrepancias de fondo las han 
planteado Asturias y País Vasco». Pe-
ro otras tres CCAA también critica-
ron el proyecto que permitirá a las 
universidades elegir la duración de 
las carreras, al que se opone también 
la mayoría de los rectores.  

Miguel Deyá, director general de 
Universidades de Baleares, manifes-
tó tras la reunión que el decreto 
«puede provocar divergencias» entre 
los campus que quieran seguir con el 

modelo 4+1 (cuatro años de grado y 
uno de máster) y los que opten por el 
3+2 (tres años de grado y dos de 
máster). «Tendría que haber un mí-
nimo de troncalidad», reclamó, y opi-
nó que la solución de Wert es «un 
atajo mal resuelto». Pidió «un pro-
grama de apoyo para las universida-
des pequeñas» y dijo que el nuevo 
sistema «va a ser más caro» para los 
estudiantes. Según las primeras esti-
maciones realizadas por CCOO, el 

precio de la matrícula subirá cerca 
de un 25% «porque muchos máste-
res son más caros que los grados». 

Carlos Guitián, director general de 
Universidades de Canarias, también 
mostró su «preocupación» por el de-
creto. «La que se va a liar como la fa-
cultad de Derecho de La Laguna op-
te por el 3+2 y la de Las Palmas op-
te por el 4+1», apuntó.  

Mientras, el consejero andaluz de 
Economía, José Sánchez Maldona-

do, afirmó a Efe que las universida-
des con el 3+2 serán «más caras» y 
que el nuevo modelo es «un hito más 
en el camino de acabar con la educa-
ción pública en España». Su secreta-
rio general de Universidad, Francis-
co Triguero, fue mucho más suave e 
incluso se mostró «satisfecho» con 
las carreras de tres años, aunque 
apuntó las «dificultades» de ponerlas 
en marcha en estos momentos.   

Por su parte, la directora general 
de Universidades de Asturias, Mi-
riam Cueto, recordó que la «mayor 
exigencia» de los másteres puede ex-
cluir a alumnos del sistema. Y la con-
sejera vasca de Educación, Cristina 
Uriarte, hizo notar que dejar la elec-
ción en manos de los campus puede 
generar «inseguridad». 

A las 20.41 horas de ayer, el tren 
Alvia que cubre la línea Madrid-
Ferrol volvió a pasar por Angrois. 
Hacía el mismo recorrido que 
aquel que el 24 de julio de 2013, 
justo a la misma hora y en el mis-
mo lugar, descarriló en la mayor 
tragedia ferroviaria de la historia 
reciente de España. En esta oca-
sión lo esperaban cientos de per-
sonas y lo recibieron entre aplau-
sos. Era el emotivo remate de un 
homenaje con el que heridos, fa-
miliares, vecinos y servicios de 

emergencias quisieron recordar a 
quienes no sobrevivieron.  

A su paso, se desataron las lágri-
mas. Las mismas que no pudieron 
contener durante la ofrenda floral 
a los fallecidos. Una quincena de 
niños depositó 82 rosas blancas al 
pie del cruceiro instalado en el ba-
rrio tras el accidente, cada una con 
el nombre de un viajero que no pu-
do soportar los golpes del Alvia: 79 
que fallecieron ese día o los si-
guientes, dos que murieron en me-
ses posteriores y uno que «iba en el 
vientre de su madre». 

El homenaje también quiso 

agradecer la solidaridad de los ve-
cinos –los primeros en saltar a las 
vías para ayudar– y los profesiona-
les de los servicios de emergencias, 
que recibieron una placa conjunta 
en nombre de los afectados. Y sir-
vió para canalizar la indignación 
de las víctimas. El grito desgarrado 
de un hombre que, tras guardar 
dos minutos de silencio, clamó 
«justicia», resume el sentir de los 
presentes; de quienes, un año des-
pués, siguen buscando respuestas.  

«Aún nuestro dolor está bus-
cando un sentido, un por qué; 
nuestras heridas siguen sangran-
do y seguirán hasta que encontre-
mos una luz», indicó Cristóbal 
González, presidente de la asocia-
ción Apafas. Teresa Gómez-Li-
món, del otro colectivo de afecta-
dos, la Plataforma Víctimas Alvia 
01455, prometió que seguirán «lu-
chando» por sus derechos y por 
encontrar «la verdad y la justicia» 
tras la tragedia.  

«Malditos sean los culpables y 
todos los que niegan una comi-
sión de investigación», reclamó 
uno de los asistentes. Grito es-
pontáneo de un acto cuya organi-

zación «ha sido difícil» por la po-
ca colaboración institucional y 
porque generó discrepancias ini-
ciales entre los afectados, pero 
que finalmente «un colectivo úni-
co ha conseguido organizar», se-

gún uno de sus coordinadores, 
Santiago Fernández. 

Carmen Beas, pasajera del Alvia 
que perdió a su pareja en el tren, 
puso palabras a los sentimientos 
que un año después se adueñan de 
víctimas y familiares: «Impotencia, 
rabia, sufrimiento, abatimiento, di-
ficultad para respirar». 

Las víctimas también recibieron 
el homenaje institucional. La Xun-
ta de Galicia escogió la Ciudad de 
la Cultura como escenario para en-
tregar a una representación de las 
víctimas, de los servicios de emer-
gencia y de los profesionales de la 
salud la Medalla de Oro de Galicia. 
Y aunque el presidente gallego, Al-
berto Núñez Feijóo, quiso revestir 
el acto de la mayor solemnidad, la 
ausencia de los vecinos de Angrois 
y de algunas de las víctimas resta-
ron brillantez a la entrega «de la 
mayor condecoración que otorga 
el pueblo gallego para siempre». 

En nombre de las víctimas, Ós-
car Mateos dedicó la condecora-
ción a «todos los que perdieron su 
vida» y dio las «gracias al pueblo 
gallego por secar nuestras lágri-
mas». Con palabras sentidas y 
emotivas también se expresaron el 
resto de galardonados, que alaba-
ron la actuación de voluntarios y 
profesionales que «esa noche die-
ron lo mejor de sí mismos». 

Finalmente, Núñez Feijóo desta-
có que la medalla se constituye en 
el homenaje «del país entero», por-
que «les debemos una forma de in-
mortalidad que es la memoria».  

Al acto acudieron una decena de 
víctimas mientras más de una vein-
tena manifestaba su indignación 
en el exterior. Miembros de las dos 
asociaciones de afectados quisie-
ron acceder a título personal para 
explicar por qué rechazan una me-
dalla que «viene de los mismos que 
nos niegan una comisión de inves-
tigación», en alusión al rechazo del 
PP y el PSOE a investigar el acci-
dente en el Congreso y el Parla-
mento de Galicia. Pero les recibió 
un cordón policial. 

Una misa en la catedral de San-
tiago completó el conjunto de los 
actos en recuerdo de los falleci-
dos. En su homilía, el arzobispo 
Julián Barrio pidió a todos los 
presentes «recordar a las víctimas 
con la verdad». 

N. PUGA / M. SUEIRO / Santiago 
Especial para EL MUNDO

Decenas de personas reciben entre aplausos a un tren Alvia como el que se accidentó en 2013, ayer en Angrois, en el primer aniversario del siniestro. / AFP

CCOO calcula que el decreto de Wert encarecerá en un 25% el precio de las carreras

Cinco autonomías, una de ellas del PP, 
ponen pegas a los grados de tres años 

OLGA R. SANMARTÍN / Madrid

El «perdón»  
del maquinista
>Francisco José Garzón escribió 
una carta que fue publicada en 
La Voz de Galicia ayer jueves, 
coincidiendo con el primer ani-
versario del accidente. 

>En ella, el maquinista traslada 
su «pena y dolor» a las víctimas 
y recalca que «ahora sólo creo 
que debo trasmitirles una pala-
bra: perdón».  

>Les traslada que «ante uste-
des nada quiero justificar» y les 
ofrece su ayuda para aliviar el 
«inmenso dolor»: «Si algo pue-
do hacer, si puedo llevarles al-
gún consuelo de alguna forma... 
Me ayudaría tanto hacerlo...».

Angrois llora  
el paso del Alvia 
un año después
Un acto en el lugar y a la hora del 
accidente rinde homenaje a las víctimas
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Catalunya acepta las carreras 
de tres años que postula Wert

EL PERIÓDICO 
BARCELONA

Un día después de reunirse con los 
rectores para hablar de la reforma 
universitaria, el ministro de Educa-
ción, José Ignacio Wert, lo hizo ayer 

con las comunidades autónomas pa-
ra abordar la misma cuestión. Si en 
el caso de los rectores, la propues-
ta de carreras de tres años y máste-
res de dos genera recelos, entre las 
comunidades autónomas el recha-
zo es menor. Catalunya considera 
lógico pasar de carreras de cuatro a 
tres años, con el fin de homogenei-
zar el sistema con el de los principa-
les países europeos y, junto con Gali-
cia, fue ayer la más favorable al cam-
bio. Asturias y Euskadi, en el otro 

extremo, son las que con más empe-
ño rechazan la modificación, con la 
que expresaron «direrencias de fon-
do», según declaró Wert. Otras, co-
mo Baleares, dudan del efecto que 
la reforma pueda tener en forma de 
coste económico. Para el sistema y 
para el estudiante. Fue el caso de la 
directora general de Universidades 
e Investigación del Principado de As-
turias, Miriam Cueto, que dio por 
hecho que si hay reforma las carre-
ras serán más largas y lo pagarán los 
estudiantes y las comunidades au-
tónomas.
 El secretario de Universitats, An-
toni Castellà, no compartió la que-
ja de algunas de estas comunida-
des. En su opinión, el coste econó-
mico no tiene por qué ser superior 
para el estudiante si se ofrece una 
flexibilidad total, que permita a una 
universidad recurrir a los grados de 
tres años y los posgrados de dos o se-
guir con un sistema de cuatro años 
de carrera y uno de máster. Si una 
universidad, dijo Castellà,  hace que 
convivan ambos sistemas, un estu-
diante podría hacer una carrera de 
tres años y un máster de uno. Lo que 
le resultaría más barato que pagar 
una carrera de cuatro y un máster de 
uno, como puede hacer ahora.

15 DE SEPTIEMBRE /  La reforma univer-
sitaria que planea Wert será mucho 
más acotada que la de la primaria y 
la secundaria, y no implicará ningu-
na ley, sino que se emprenderá en 
función de cuatro decretos ley, uno 
de los cuales se refiere a cambiar la 
duración de los grados y posgrados, 
con el fin de adaptarse al sistema 
predominante en Europa. El minis-
tro dio el miércoles a los rectores 
hasta el 15 de septiembre para deci-
dir si quieren que en sus universida-
des se implante el nuevo modelo. H

Euskadi y Asturias 
las rechazan y otras 
autonomías temen  
el coste económico

33 Wert, con los consejeros autonómicos, en la reunión de ayer.

EFE / KIKO HUESCA

Castellà: «Son 
medidas que 
llegan con diez 
años de retraso»

33 Pese a que, con Galicia, Cata-
lunya es la comunidad que más 
favorable se mostró a caminar ha-
cia carreras de tres años y máste-
res de dos, y a homologarse con 
la mayoría europea, en definitiva, 
no faltaron críticas de la Genera-
litat. El secretario de Universitats, 
Antoni Castellà, afirmó: «Desde el 
punto de vista de Catalunya esta 
es una decisión que llega diez 
años tarde, pero la celebramos». 

33 Castellà dio por hecho que la 
reforma en el sentido de que las 
carreras sean de tres años hará 
que se incremente el número de 
estudiantes extranjeros. Y consi-
deró que en el curso 2015-2016 ya 
podría funcionar en Catalunya al-
guna carrera con esta duración.

VIERNES
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SALUD wToda la oposición
menos ERC apoyó ayer en el
Parlament la reprobación del
conseller de Salut, Boi Ruiz,
propuesta por ICV porque su
gestión ha provocado “una
reducción de la calidad asis-
tencial y la degradación de
los servicios sanitarios de
titularidad pública”. Los vo-
tos de ERC y CiU bloquearon
el reproche y también la
petición de que en tres años
se recuperara el gasto sanita-
rio recortado, lo que indignó
a los vecinos de Bellvitge
presentes en la cámara, que
protestan por el cierre de
camas. / Redacción

UNIVERSIDADES w“Estoy con-
vencido de que en el curso
2015-2016 habrá titulaciones
de grado de tres años en Cata-
lunya”, aseguró ayer el secreta-
rio de Universitats i Recerca,
Antoni Castellà, al finalizar la
reunión del Ministerio de Edu-
cación con los responsables
autonómicos de universidades.
“En el 2015-2016, algunas uni-
versidades implantarán algu-
nos títulos de grado, muy
orientados a la internacionali-
zación”. Castellà mostró su
satisfacción por que Educa-
ción haya presentado la refor-
ma que posibilita a las universi-
dades pasar de ofrecer grados
de cuatro cursos (240 crédi-

tos) a de tres años (180 crédi-
tos), una “reivindicación histó-
rica para Catalunya”. Esta me-
dida recibió críticas, sin embar-
go, por parte de Asturias, Eus-
kadi, Canarias y Andalucía.
Castellà explicó que el modelo
3+2 (grados de tres cursos y
másters de dos) se implantará
sobre todo en las “titulaciones
más generalistas, orientadas a
la investigación” y puso como
ejemplo los títulos de Física,
Química o Matemáticas.
Castellà rechazó que la fórmu-
la 3+2 suponga automáticamen-
te más coste para los estu-
diantes como han defendidos
los que se oponen a la refor-
ma. / A. Rodríguez de Paz

ALPINISMO wÒscar Cadiach se
quedó ayer a 26 metros de la
cima del Broad Peak (8.051
m), en la cordillera del Ka-
rakórum (Pakistán). Este es el
único pico que le falta al alpi-
nista de Tarragona para con-
vertirse en el primer catalán
que corona los 14 ochomiles.
El cansancio llevó a Cadiach,
de 62 años, a renunciar a la
cumbre y darse la vuelta cuan-
do estaba a 8.025 metros, “al
parecer debido al cansancio
acumulado y a la justa aclima-
tación”, se relata en su blog.
Se espera que hoy llegue al
campo base y decida si realiza
otro intento. / Redacción

Castellà: “Enel 2015-2016habrá
títulos de tres años enCatalunya”

Laoposición
reprueba la gestión
deBoiRuiz

LVE

Cadiach renuncia
alBroadPeak
por el cansancio

ta farolas por rotonda, en una zo-
na donde hasta ahora se pueden
contemplar estrellas.
El Consell deMenorca inverti-

rá 10 millones de euros en este
tramo, procedentes de un conve-
nio con el Ministerio de Fomen-
to, para la mejora de la carretera
general.Una vía que, según el res-
ponsable insular de movilidad,
Luis Alejandre, tiene un trazado
obsoleto que “impide un tráfico
fluido”, además de ser insegura.
Alejandre asegura que ha sido
“estricto” con los dictámenes de
laComisiónBalear deMedioAm-
biente, y que las rotondas de dos
pisos requierenmenos superficie
que las de un solo nivel. “Se ha
reducido al mínimo su diáme-
tro”, aunque hay que tener en
cuenta, subraya, que deben ser lo
suficientemente amplias para
que “puedan dar la vuelta autobu-
ses y camiones” cumpliendo las
normas y directrices europeas y
del Ministerio de Fomento.
“La seguridad tiene que estar

por encima de todo”, sentencia
Alejandre, que achaca a un tema
político la oposición al proyecto.
Tanto Soler como Camps admi-
tenque es necesaria una interven-
ción “en el tramo de carretera

que absorbe más tráfico de la is-
la”, pero quieren hacer entender
al Consell que hay otras fórmulas
menos destructivas. Apuestan
por carriles centrales de espera y
medias lunas para los cambios de
sentido en lugar de un scalextric
de rotondas, aunque el conseller
Alejandre insiste en que lo que
consumirá más territorio no se-
rán estas estructuras, sino la am-
pliación del arcén al que se añadi-
rán cinco metros –dos y medio
en cada sentido–, para que bici-
cletas, tractores y maquinaria
agrícola pesada no entorpezcan
la circulación.
El programa electoral del Parti-

do Popular preveía un desdobla-
miento en este tramo de la carre-
tera que cruza la isla conectando
Maó i Ciutadella pero su alto cos-
te económico –300 millones de
euros, segúnAlejandre– ha lleva-
do al Consell a buscar una alter-
nativa que no es del gusto de
todos.c
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Educación
CONFERENCIA GENERAL DE POLÍTICA UNIVERSITARIA

AMP.- Wert dice que sólo Asturias y País Vasco
discrepan sobre los grados de tres años
MADRID, 24 Jul. (EUROPA PRESS) -

   El ministro de Educación, Cultura y Deporte, José Ignacio Wert, ha afirmado que las comunidades
autónomas de Asturias y País Vasco son las "únicas" que han presentado discrepancias al borrador de Real
Decreto que permite a las universidades optar de forma voluntaria a la implantación de grados de tres años
(180 créditos), como lo ha hecho la mayoría de los países del Espacio Europeo de Educación Superior.

   "Las únicas discrepancias de fondo las han planteado dos comunidades: Asturias y País Vasco", ha
asegurado el titular de Educación durante la rueda de prensa posterior a la Conferencia General de Política
Universitaria, en la que se ha debatido también sobre las propuestas del Ministerio para la acreditación del
profesorado universitario o las nuevas exigencias para la apertura de universidades y centros.

   Aunque el decreto sobre los grados de tres años ha sido el que ha acaparado mayor atención en el
encuentro entre los responsables autonómicos y el ministro, que ha durado más de tres horas, Wert ha
indicado sobre el borrador de apertura de centros que algunas comunidades han mostrado su "preocupación"
ante una posible "proliferación" de universidades no presenciales.

   Sobre las opiniones de rectores, expertos y representantes de los consejos sociales de las universidades,
que apuestan por una reforma más profunda de la universidad, empezando por el sistema de gobernanza y la
financiación, el ministro ha indicado que no excluye "tocar" estas dos cuestiones y que su departamento
continúa con un "diálogo abierto" con los diferentes actores del sistema universitario.

CAMBIOS MÁS RADICALES

   "El enfoque de una reforma de la Universidad no puede ser el mismo que el de la educación no
universitaria por el propio funcionamiento de la autonomía universitaria", ha aseverado Wert, que ha
admitido que hay "voces favorables" a cambios "más radicales", que conllevan la reforma de la actual Ley
Orgánica de Universidades (LOU), como es en el caso de la gobernanza.

   En cuanto a la financiación, el ministro ha dicho que "no tiene tanto que ver con la LOU", sino con algo
que afecta a las administraciones educativas, que son las que financian el sistema público universitario, y
con las que es "necesario" un diálogo para abordar este asunto. "¿Se renuncia a introducir reformas en estos
aspectos?" se ha preguntado el ministro, para inmediatamente responder que "no".
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Educación

AMP- Asturias discrepa de los grados
universitarios de tres años mientras que Andalucía
y Cataluña se muestran favorable

Baleares pide compensar a las universidades pequeñas que pasaron al sistema de 4
años y ahora tienen que cambiar otra vez para "competir"

   MADRID, 24 Jul. (EUROPA PRESS) -

   El Principado de Asturias ha expresado este jueves su desacuerdo con la reforma que plantea el Ministerio

de Educación para que la duración de los grados se reduzca a tres años y los másteres se amplíen de uno a

dos, mientras que Andalucía y Cataluña se han mostrado favorables y Baleares ha pedido al Gobierno

central que compense a las universidades pequeñas.

   Tras participar en la Conferencia General de Política Universitaria, presidida por el ministro José Ignacio

Wert, la directora general de Universidades e Investigación del Principado de Asturias, Miriam Cueto, ha

dicho que esta reforma llega de forma "precipitada" y que "hay que dar más tiempo al sistema para evaluar

los resultados" del modelo vigente.

   Además, ha rechazado la posibilidad de coexistan grados de tres años y grados de cuatro: "Hay que optar

por un modelo". También ha advertido de que "no todos los estudiantes podrán optar" a hacer un máster

después del grado, por su mayor coste, el cual "lo van a asumir en último término los estudiantes y las

comunidades autónomas" como titulares de las competencias de Educación.

   También se ha mostrado crítico el director general de Universidades e Investigación, Miguel Deyá, que ha

indicado que, tras el "acto de irresponsabilidad" que supuso la implantación del sistema cuatro más uno

(grados de cuatro años y másteres de uno), con el Gobierno del PSOE, "cualquier mejora será un parche".

   A su juicio, las universidades que pueden cambiar ahora al nuevo sistema son las grandes, "que tienen más

recursos". Por eso, ha reclamado que el Gobierno central habilite un sistema económico para "compensar a

aquellas universidades pequeñas que hicieron un esfuerzo y que, si quieren competir, ahora tendrán q hacer

otro esfuerzo".

   En cambio, el secretario general de Universidades, Investigación y Tecnología de la Junta de Andalucía,

Francisco Trigueros, ha valorado positivamente la "versatilidad" que ofrece el Ministerio por la "dificultad"

de hacer el cambio en este momento. "Lo que habría sido negativo es que se obligara a todos a pasar a tres

años 180 créditos", ha añadido.

CATALUÑA VE UN AVANCE HACIA LA AUTONOMÍA
UNIVERSITARIA

   Por su parte, el secretario de Universidades e Investigación de la Generalitat de Cataluña, Antoni Castellà,

ha afirmado que el hecho de haber optado por un sistema de cuatro años de grado y dos de máster fue un

"error" y ha indicado que este decreto da respuesta a una "reivindicación histórica" del sistema catalán.

   El responsable catalán de Universidades ha celebrado que el texto sea "un avance hacia la autonomía

universitaria", ya que se permite a los campus decidan sobre la duración de sus grados, y una "oportunidad
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para la internacionalización" de las universidades.

   "Para nosotros era una barrera el hecho de no poder ofertar grados de 180 créditos (tres años) más

orientados al ámbito de la investigación, y otros de 240 créditos (cuatro años) orientados a la

profesionalización", ha explicado Castellà, que e ha mostrado "convencido" de que en 2015, en Cataluña se

podrán estudiar grados de tres cursos.

   Desde la Consejería de Educación del Gobierno de Extremadura, han asegurado a Europa Press que este

departamento va a reunir a las mesas técnicas, en las que están representados el Ejecutivo de esta

comunidad y la Universidad de Extremadura, para analizar el impacto que tendría en esta región un posible

cambio en la duración de las enseñanzas universitarias oficiales.

CASTILLA Y LEÓN Y CASTILLA-LA MANCHA,
SATISFECHAS

   El consejero de Educación de Castilla y León, Juan José Mateos, ha afirmado que el hecho de que se

puedan ofertar grados de tres años a partir de septiembre de 2015 es "positivo" y es algo que esta comunidad

autónoma "va a valorar". En concreto, ha destacado que el decreto que regula esta opción es "flexible" y

"voluntario" para las universidades y que "no tiene por qué representar ningún problema". "Lo estudiaremos

con tranquilidad", ha apostillado.

   Asimismo, el director general de Universidades, Investigación e Innovación de Castilla-La Mancha, José

Manuel Velasco, ha destacado que este nuevo sistema "va a favorecer tremendamente la

internacionalización" de los campus de esta comunidad y va a facilitar que los estudiantes

castellanomanchegos puedan estudiar en el extranjero.

   Igualmente, ha celebrado que esto favorezca "el principio de autonomía universitaria" y la "flexibilidad"

que se ofrece para combinar grados de cuatro años o de tres y másteres de uno o dos años, según los

conocimientos que se quieran obtener para desarrollar una determinada profesión.
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Educación

El presidente de la Comisión de

Internacionalización de Universidades pide diálogo

antes de la reforma de grados

SALAMANCA, 24 Jul. (EUROPA PRESS) -

   El presidente de Comisión de Internacionalización y Cooperación de las Universidades Españolas (CICUE)

y rector de la Universidad de Salamanca (USAL), Daniel Hernández Ruipérez, ha pedido diálogo al

Gobierno antes de la reforma de grados en la que está trabajando.

   El máximo representante de este órgano, integrado dentro de la Conferencia de Rectores de las

Universidades Españolas (CRUE),  ha abogado por "no tomar decisiones precipitadas" y por llevar a cabo

"una reflexión mucho más profunda" antes de que pueda aprobarse estas modificaciones en el sistema

educativo.

   Después del Consejo de Universidades, en el que el ministro de Educación, José Ignacio Wert, ha animado

a las instituciones académicas a que presentes cualquier sugerencia de cambio al modelo del Gobierno antes

del 15 de septiembre, Hernández Ruipérez ha insistido en que antes de proponer cambios es "mejor" dar

cabida a un análisis conjunto sobre una propuesta que contempla la posibilidad de que haya grados de tres

años y másteres de dos, frente a los cuatro y un años de ahora, respectivamente.

   El presidente de la CICUE y rector de la USAL ha insistido en que es conveniente ver los posibles efectos

de esa "desregularización", que es un modelo "profundamente desvertebrador" y que, frente al interés por

ayudar en la internacionalización", puede suponer lo contrario porque creará "dificultades", por ejemplo,

para que los estudiantes hagan uso de las becas Erasmus.

   Por este motivo, Daniel Hernández Ruipérez, después de un Consejo de Gobierno de la Universidad de

Salamanca, ha mostrado su desacuerdo con la premura con la que José Ignacio Wert está actuando en este

asunto. "No vemos la razón de esta urgencia", ha apuntado.
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Educación

Esta semana las ha presentado a rectores y hoy a CC.AA.

El PSOE exige que Wert explique las propuestas de

reforma universitaria

MADRID, 24 Jul. (EUROPA PRESS) -

   El PSOE ha pedido la comparecencia en el Congreso del ministro de Educación, Cultura y Deporte, José

Ignacio Wert, para que explique el contenido de las propuestas planteadas para la reforma universitaria, que

este miércoles expuso a la Conferencia de Rectores y este jueves lo hará ante las comunidades autónomas.

   A juicio de los socialistas, los cambios avanzados por el ministro incluyen la posibilidad de que las

universidades puedan ofrecer grados de tres años más dos años de máster, en lugar del actual modelo de

cuatro más uno.

   La portavoz socialista en la materia, Angelina Costa, considera que plantear este cambio --que sería

optativo para las universidades-- cuando todavía está terminando de implantarse el sistema Bolonia, creará

"confusión", será "difícil de poner en marcha", y "dificultará la convalidación de las titulaciones" con las del

resto de Europa.

   En su opinión, afectaría también al coste de las carreras universitarias, de manera que aquellas

universidades que opten por impartir tres años de grado y dos de máster, "serán más caras para los alumnos".

   Por otro lado, Costa ha rechazado que en la acreditación del profesorado el Ministerio pretenda otorgar

más valor a la experiencia profesional que a la docencia ya que, en su opinión, se "devalúa la importancia de

la actividad docente en el procedimiento de acreditación".

   Igualmente, ha denunciado que se está "facilitando la creación de universidades privadas", en detrimento

de las públicas, "flexibilizando los requisitos básicos de medios y recursos que exige la normativa para su

reconocimiento".

   Según apunta la socialista, desde 1997 no se han creado nuevas universidades públicas en España,

mientras que en ese tiempo han surgido 20 nuevas universidades privadas.
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Educación

Sánchez Maldonado: Busca "acabar con la educación pública"

Junta andaluza estará "atenta" para que Wert "no

lastime el derecho" de los universitarios y critica

las reformas

HUELVA, 24 Jul. (EUROPA PRESS) -

   El consejero de Economía, Innovación, Ciencia y Empleo, José Sánchez Maldonado, ha asegurado este

jueves que el Gobierno andaluz estará "atento" para que el ministro de Educación, Cultura y Deporte, José

Ignacio Wert, "no lastime el derecho" de los universitarios porque percibe que su intención es "acabar con la

educación pública en España".

   En rueda de prensa en la Diputación de Huelva, donde ha firmado un convenio de colaboración con el

presidente del ente onubense, Ignacio Caraballo, y preguntado por este asunto, ha reaccionado así ante la

intención del Gobierno de que las universidades ofrezcan de forma voluntaria una estructura de grados de

tres años y dos de máster, como se hace en la mayoría de los países europeos.

   En este sentido, ha criticado que el ministro "quiere facilitar la creación de universidades privadas y lo

menos posible de las públicas", es decir, que "estudie el que tenga dinero y no el que no lo tenga, algo

consustancial a la ideología de este caballero", ha enfatizado.

   El consejero ha subrayado que en este mes de junio "se han graduado los primeros graduados españoles", a

lo que ha añadido que el Ministerio "ahora dice que, para homologar el título con el mundo anglosajón, cada

universidad decida libremente si ofrece cuatro años de grado y uno de máster o tres de grados y dos de

máster". Al respecto, ha precisado que la segunda opción es "más cara para el estudiante".

"POR SU ORDEN Y MANDO"

   A su vez, ha criticado la forma de tramitar estas reformas, "como real decreto, por su orden y mando", por

lo que prevé que, una vez aprobadas, "la Junta tendrá que interponer un recurso como en otras cuestiones

cuando se han invadido competencias de comunidades autónomas".

   No obstante, ha señalado que "las universidades tienen su autonomía" y ha abogado por "escuchar al

Consejo Andaluz de Universidades", pero ha remarcado que la Junta "no está dispuesta a que se siga

incidiendo en la brecha de la desigualdad porque estamos volviendo a niveles de hace 15 ó 20 años".
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Sociedad

Río, capital 
mundial de  
la Educación  
superior

Universia, celebra el III 
Encuentro Internacional de 
Rectores Universia en el que 
durante dos días, 28 y 29 de 
julio, representantes de más 
de 1.200 universidades 
analizarán el futuro de la 
Universidad, su capacidad de 
respuesta ante las demandas 
de la sociedad actual y la 
proyección de la Universidad 
iberoamericana en el 
contexto mundial en Río de 
Janeiro, Brasil.
El Encuentro, cuyo lema es 
«La Universidad del siglo XXI: 
una refl exión desde 
Iberoamérica», fue 
presentado en rueda de 
prensa en noviembre de 2013 
por Emilio Botín, presidente 
de Banco Santander y de 
Universia, quien afi rmó 
entonces que «Más 
educación y más 
universitarios signifi ca un 
mayor progreso de los países. 
Río será la 
cumbre 
mundial de 
la 
Educación 
Superior en 
2014».
Universia, 
impulsada 
por Banco 
Santander a través de su 
División Global Santander 
Universidades, es la red de 
universidades más 
importante del mundo al 
agrupar a 1.290 universidades 
de 23 países representando a 
cerca de 17 millones de 
universitarios (docentes, 
estudiantes, y personal de 
administración y servicios). 
En 2005 celebró la primera 
edición del encuentro en 
Sevilla con la asistencia de 500 
rectores, y cinco años después 
tuvo lugar en Guadalajara, 
México, el segundo encuentro 
de rectores con la asistencia 
de 900 rectores y 
representantes de 
universidades 
iberoamericanas recogiendo 
sus conclusiones en la 
llamada «Agenda de 
Guadalajara». 

A. N.

UNIVERSIDAD

1.200
universidades

estarán 

representadas 

en este 

encuentro 

Seguro que usted forma parte de ese 80 
por ciento de españoles que en algún 
momento de su vida ha sufrido dolor 
de espalda, ya es una de las patologías 

más habituales. Es más, de acuerdo con estu-
dios internacionales, es la causa más frecuen-
ta de atención sanitaria después de catarros y 
gripes durante sus meses de mayor incidencia. 
Si ya ha acudido en alguna ocasión al médico 
para que le ayuden con el dolor de espalda 
puntual, una de las primeras prescripciones 
que le habrán hecho es la de paracetamol, 
combinado en muchas ocasiones con otros 
analgésicos o con antiinfl amatorios. Se trata 
de una recomendación universal, no es una 
cuestión exclusiva de su médico. Pues bien, un 
grupo de científi cos australianos ha demostra-
do la inefi cacia de este tratamiento. En concre-
to, del uso del paracetamol para 
combatir el dolor, como publican 
en «The Lancet». Su uso, como 
refl ejan los datos del estudio, ayu-
da tanto como el consumo de un 
placebo a la hora de acelerar el 
proceso de recuperación de un 
problema lumbar agudo. No sólo 
eso, Christopher Williams y su 
equipo también han sido capaces 
de demostrar que tampoco mejo-
ra los niveles de dolor o la calidad 
de vida del paciente.

 Éste es el primer estudio cientí-
fi co que cuestiona el uso de este 
fármaco, que no falta en los boti-
quines de ninguna casa, y es que, 
aunque parezca mentira, no se 
había realizado ninguna investiga-
ción previa. Es decir, los médicos 
han estado recetando paracetamol 
un poco por intuición, ya que sí 
existen estudios que relacionan la 
mejora muscular con el paraceta-
mol en otro tipo de dolencias. «Nuestros resul-
tados sugieren que deben reconsiderarse las 
recomendaciones universales sobre el uso del 
paracetamol como tratamiento de primera 
línea ante los dolores de espalda, aunque como 
se sabe que es efectivo en otras fases del dolor 
lumbar –el crónico, por ejemplo– tendremos 
que estudiar por qué para mejorar futuros 
tratamientos», sostiene Williams, principal 
autor del estudio. Sus conclusiones se susten-
tan sobre el estudio aleatorio de 1.652 personas 
(con una media de edad de 45 años) con dolor 
lumbar agudo. Algunos de ellos recibieron 
paracetamol en dosis regulares durante cuatro 
semanas; otro grupo tomaba el medicamento 
según el dolor, y a un tercero se le dio placebo. 
Los resultados: todos tardaron 17 días en recu-
perarse, salvo el grupo que tomó placebo, al 
que le desapareció el dolor un día antes.

FALSAS CREENCIAS 

Al contrario de 

lo que se creía, 

el reposo no 

ayuda porque 

agarrota los 

músculos 

B. V. Conquero

El paracetamol 
no es la panacea

RESULTADOS

Los voluntarios 

del estudio que 

tomaron 

placebo se 

recuperaron un 

día antes

El mismo equipo de investigadores refl ejó 
en un estudio en 2007 que los tratamientos 
contra la lumbalgia combinados con un anti-
infl amatorio concreto, el diclofenaco, no 
ayudaba en la recuperación del paciente. Cu-
riosamente, tras la publicación de este artícu-
lo, la Sociedad Española de Farmacéuticos de 
Atención Primaria (Sefap) recomendaban: 
«Para el manejo de la lumbalgia aguda en 
atención primaria se recomienda Paracetamol 
(máximo 1g/ 6h) y en la medida de lo posible 
mantenerse activo. Esta medida parece ser 
sufi ciente para garantizar la recuperación de 
la mayoría de los pacientes». A la luz de los 
nuevos estudios, también van a tener que 
modifi car este consejo. Desde la Fundación 
Kovacs, especializada en el estudio de las do-
lencias de cuello y espalda, su presidente, 
Francisco Kovacs, insiste en que el mejor tra-
tamiento no es otro que el ejercicio. «Aunque 

el estudio que se ha presentado en 
‘‘The Lancet’’ muestra datos muy 
fi ables, tendrá que replicarse, pero 
la práctica médica demuestra que 
este tipo de episodios agudos se 
curan, en su mayoría, solos en poco 
tiempo. Eso sí, como la recomen-
dación del uso del paracetamol es 
universal, no basta un solo estudio 
para cambiarla». Aunque pueda 
sonar raro, «hay que evitar el repo-
so e intentar hacer todo el ejercicio 
que nos permita el dolor». Esta 
decisión también fue cuestionada 
hace años cuando «se recomenda-
ba reposo. Ahora sabemos que lo 
que necesita nuestra espalda es 
todo lo contrario».

El doctor Kovacs también echa 
por tierra algunos de los mitos que 
se relacionan con el problema 
lumbar: «Ni el sobrepeso ni estar 
mucho tiempo sentados está rela-
cionado con los problemas lumba-

res. Está más relacionado con el estado de 
nuestra musculatura. Si no la ejercitamos, 
existen más probabilidades de sufrir dolores 
de espalda». Estos «pinchazos» en las lumbares 
suelen pasarse antes de cumplir 15 días. Eso sí, 
si el dolor se prolonga, «se puede convertir en 
un problema crónico para el que sí sea nece-
sario el uso de paracetamol y de antiinfl ama-
torios». 

Consumo de paracetamol
Datos expresados en dosis diaria definida (DDD)

por 1000 habitantes y día.

1992 1994 1996 1998 2000 2002 2004 2006

2,92

14,52

6

3

9

12

15

Fuente: Agencia Española del Medicamento

Un estudio publicado en 
«The Lancet» afi rma que el 
uso de este fármaco actúa 
igual que un placebo contra 
el dolor lumbar agudo

El paracetamol en datos

2º medicamento
más vendido en España

(Efferalgan)
tras el Metamizol

(Nolotil)

Coste: 3,50 €

Analgésico

Antipirético
(contra la fiebre)

Sin efectos secundarios
(salvo ingesta abusiva)

¿Para qué sirve?

Para determinar la efi cacia de cualquier fármaco, los estudios clínicos siempre lo 

contrarrestan con un placebo porque el convencimiento de un enfermo de su curación 

puede ser clave como se ha demostrado en el uso del paracetamol. En 2001, «Science» 

ya publicó un estudio en el que se demostraba que esta percepción no era un hecho 

meramente subjetivo, sino que la expectativas de mitigar el dolor del enfermo de 

párkinson –la investigación se realizó sobre estos pacientes– era real.

El efecto placebo afecta a cualquier tratamiento 

54 Viernes. 25 de julio de 2014  •  LA RAZÓN

Impreso por Francisco Rincón Durán. Prohibida su reproducción.

O.J.D.: 
E.G.M.: 
Tarifa: 
Área: 

Fecha: 
Sección: 
Páginas: 

84835
271000
1560 €
103 cm2 - 10%

25/07/2014
SOCIEDAD
54



Educación
LOS DÍAS 28 Y 29 JULIO

El III Encuentro Internacional de Rectores

Universia reúne la próxima semana a 1.200

instituciones académicas en Brasil

MADRID, 24 Jul. (EUROPA PRESS) -

   Más de 1.200 instituciones académicas se darán cita la próxima semana, los días 28 y 29 de junio, en el III
Encuentro Internacional de Rectores Universia, que se celebrará en Río de Janeiro (Brasil), donde tratarán el
presente y el futuro de la Universidad.

   Bajo el lema 'La Universidad del siglo XXI: una reflexión desde Iberoamérica', los asistentes al encuentro
--rectores, presidentes de universidades y alumnos-- debatirán también sobre la capacidad de respuesta de la
Universidad ante las demandas de la sociedad actual así como la proyección de la Universidad
iberoamericana en el contexto mundial.

   Así, entre los temas programados para las diferentes mesas de debate que se celebrarán durante los dos
días, figuran 'La universidad hoy. ¿Cómo nos ven? ¿Cómo nos vemos?'; 'La universidad y los estudiantes.
¿Responden nuestras universidades a las necesidades de los estudiantes?'; 'La universidad y los profesores.
¿Qué necesitan los profesores? ¿Qué profesores necesitamos'; 'Organización, gobierno y financiación. ¿En
qué debemos cambiar?'; 'La universidad y las Tic's ¿Hasta qué punto nos obligan a reinventarnos?'; 'Calidad
y renovación de enseñanzas. ¿Responden a las necesidades sociales?'; 'Investigación, innovación y
transferencia. ¿Es posible un salto adelante?'; 'Universidad, sociedad y medioambiente. ¿Estamos
comprometidos con los retos de nuestro tiempo?'; 'Universidad y entorno social. ¿Cómo podemos contribuir
al desarrollo de nuestras comunidades?'; y por último, 'Internacionalización: ¿Qué metas?, ¿a qué ritmo?,
¿con qué estrategias?'. (Los componentes de las mesas de debate se pueden consultar en
http://participa.universiario2014.com/debates/debatesrio).

   Este III Encuentro Internacional de Rectores de Universia culminará con una reunión presencial, un
proceso participativo de más de 20 meses de trabajo y actividades, desarrollado en Internet gracias a la
interacción de más de 100.000 universitarios han enriquecido con sus aportaciones el debate que se
celebrará en Río de Janeiro.

   Con anterioridad, Universia celebró, en el año 2005, la primera edición del Encuentro en Sevilla con la
asistencia de 500 rectores; y cinco años después tuvo lugar en Guadalajara (México) el segundo programa
con la asistencia de 900 rectores y representantes de universidades iberoamericanas.

© 2014 Europa Press. Está expresamente prohibida la redistribución y la redifusión de todo o parte de los
servicios de Europa Press sin su previo y expreso consentimiento.
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